



JÓVENES

16 de agosto 2025

El relato bíblico: Juan 7: 1-15, 37, 39; Juan 7: 16-36, 40-53;
Juan 8: 1-11; Juan 8: 12-59; Juan 9; Juan 10: 1-30.

¿Quién es Jesús?



Luis Guerra, Jr.

Texto clave

Más luz

«Dios es luz; y en las palabras: “Yo soy la luz del mundo”, Cristo declaró su unidad con Dios, y su relación con toda la familia humana. Era él quien

«Jesús se dirigió otra vez a la gente, diciendo: Yo soy la luz del mundo; el que me sigue, tendrá la luz que le da vida, y nunca andará en la oscuridad» **(Juan 8: 12).**

al principio había hecho “que de las tinieblas resplandeciese la luz”. Él es la luz del sol, la luna y las estrellas. Él era la luz espiritual que mediante símbolos, figuras y profecías, había resplandecido sobre Israel. [...] Como los rayos del sol penetran hasta los remotos rincones de la tierra, así la luz del Sol de justicia brilla sobre toda alma» *(El Deseado de todas las gentes, p. 429).*

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Pero como se acercaba la fiesta de las Enramadas, una de las fiestas de los judíos, sus hermanos le dijeron: “No te quedes aquí; vete a Judea, para que los seguidores que tienes allá también vean lo que haces. Pues cuando uno quiere ser conocido, no hace las cosas en secreto. Ya que haces cosas como estas, hazlas delante de todo el mundo”. Y es que ni siquiera sus hermanos creían en él. Si Jesús les dijo: “Todavía no ha llegado mi hora, pero para ustedes cualquier hora es buena”. [...]

»Pero después que se fueron sus hermanos, también Jesús fue a la fiesta, aunque no públicamente, sino casi en secreto. Los judíos lo buscaban en la fiesta, y decían: “¿Dónde estará ese hombre?” Entre la gente se hablaba mucho de él. Unos decían: “Es un hombre de bien”; pero otros decían: “No es bueno; engaña a la gente”. Sin embargo, nadie hablaba abiertamente de él, por miedo a los judíos.

»Hacia la mitad de la fiesta, Jesús entró en el templo y comenzó a enseñar. Los judíos decían admirados: “¿Cómo sabe este tantas cosas, sin haber estudiado?”.

»Algunos de los que vivían en Jerusalén comenzaron

entonces a preguntar: “¿No es a este al que andan buscando para matarlo? Pues ahí está, hablando en público, y nadie le dice nada. ¿Será que las autoridades creen de veras que este hombre es el Mesías? Pero nosotros sabemos de dónde viene este; en cambio, cuando venga el Mesías, nadie sabrá de dónde viene”.

»Al oír esto, Jesús, que estaba enseñando en el templo, dijo con voz fuerte: “¡Así que ustedes me conocen y saben de dónde vengo! Pero no he venido por mi propia cuenta, sino que vengo enviado por uno que es digno de confianza y a quien ustedes no conocen”.

»Muchos creyeron en él, y decían: “Cuando venga el Mesías, ¿acaso hará más señales milagrosas que este hombre?”

»El último día de la fiesta era el más importante. Aquel día Jesús, puesto de pie, dijo con voz fuerte: “Si alguien tiene sed, venga a mí, y el que cree en mí, que beba. Como dice la Escritura, del interior de aquél correrán ríos de agua viva”.

»Había algunos entre la gente que cuando oyeron estas palabras dijeron: “Seguro que este hombre es el profeta. Otros decían: “Este es el Mesías”. Pero otros decían: “No, porque el Mesías no puede proceder de Galilea. La Escritura dice

que el Mesías tiene que ser descendiente del rey David, y que procederá de Belén, el mismo pueblo de donde era David”. Así que la gente se dividió por causa de Jesús. Algunos querían llevárselo preso, pero nadie lo hizo».

(Juan 7: 2-6, 10-15, 25-28, 31, 37, 38, 40-43)

EXPLICA LA HISTORIA

Lee los capítulos 7-10 del Evangelio de Juan, y confecciona una lista de algunas de las cosas que decían las personas de Jesús.

¿Cuál fue la razón principal por la que los judíos dudaban que Jesús fuera su Mesías? (Juan 7: 27, 41-43, 52).

Haz una lista de las respuestas que Jesús dio a las preguntas que se levantaron en relación con su identidad.

Puntos de Vista

«Alejandro, César, Carlomagno y yo fundamos imperios; pero, ¿sobre qué cimientos fundamos las creaciones de nuestro ingenio?

Sobre la fuerza. Jesucristo fundó su imperio fundamentado en el amor; y en este momento millones de hombres darían su vida por él». —Napoleón

Bonaparte, líder político y militar francés del siglo XIX.

El Evangelio de Juan se destaca de los demás porque en él encontramos más elementos y detalles en cuanto a lo que Jesús dijo de sí mismo. ¿Cuántos de los «yo soy» de Jesús puedes encontrar? Enuméralos en el espacio que viene a continuación. Si tienes un poco más de tiempo, también puedes leer los capítulos 6 y 11 de Juan para encontrar algunos «yo soy» adicionales.

¿Por qué los líderes religiosos se enfurecieron con Jesús y deseaban matarlo? (Juan 8: 58; 10: 33).

¿Qué opinas?

¿Por qué crees que a los contemporáneos de Jesús se les hizo tan difícil aceptarlo como el Mesías?

- _____ Falta de pruebas
- _____ Orgullo
- _____ Los amigos de Jesús
- _____ El origen de Jesús
- _____ Sus increíbles pretensiones

Es fácil criticar a los religiosos que desafiaron y rechazaron a Jesús. Pero ten presente que, en la actualidad, nosotros tenemos los relatos históricos de la vida de Jesús, de su muerte, su resurrección y el testimonio de los primeros discípulos y de la iglesia primitiva. A pesar de todo eso muchas personas de época no creen que Jesús fue Dios encarnado. Al estudiar esta lección, piensa por qué podría ser esto así. ¿Y tú, qué crees de Jesús?

PUNTOS DE IMPACTO

«Jesús les contestó: “Mi enseñanza no es mía, sino de aquel que me envió. Si alguien está dispuesto a hacer la voluntad de Dios, podrá reconocer si mi enseñanza viene de Dios o si hablo por mi propia cuenta”» (Juan 7: 16, 17).

«El último día de la fiesta era el más importante. Aquel día Jesús, puesto de pie, dijo con voz fuerte: “Si alguien tiene sed, venga a mí, y el que cree en mí, que beba. Como dice la Escritura, del interior de aquél correrán ríos de agua viva» (Juan 7: 37, 38).

«Jesús se dirigió otra vez a la gente, diciendo: “Yo soy la luz del mundo; el que me sigue, tendrá la luz que le da vida, y nunca estará en la oscuridad”» (Juan 8: 12).

«Jesús les contestó: “Les aseguro que yo existo desde antes que existiera Abraham”» (Juan 8: 58).

«Jesús volvió a decirles:

“Esto les aseguro: Yo soy la puerta por donde pasan las ovejas”» (Juan 10: 7).

«Yo soy el buen pastor. El buen pastor da su vida por las ovejas» (Juan 10: 11).

Puntos de Vista

«Las personas a menudo dicen acerca de él: “Estoy listo para aceptar a Jesús como un gran maestro de la moralidad, pero no acepto su pretensión de ser el hijo de Dios”. Es precisamente lo que no debemos decir. Un hombre, siendo un simple hombre, que dijera las mismas clases de cosas que Jesús dijo, no sería un gran maestro. Sería o un lunático consumado, que está en el mismo nivel del hombre que dice ser un huevo duro, o el mismo diablo del infierno. Debes tomar una decisión. Este hombre, una de dos, fue y es el Hijo de Dios, o es una persona demente o algo peor». —C. S.

Lewis, Mere Christianity
[Mero cristianismo].

¿Lo sabías?

Los musulmanes, judíos, budistas, hindúes y también los que no profesan ninguna afiliación religiosa, creen en Jesús. Algunos creen que es un profeta o líder religioso histórico; otros, que fue un buen hombre que nos dejó un gran ejemplo, y otros creen que es un dios entre una miríada de dioses. El asunto es que casi todos creen algo acerca de Jesús. Nuestra comunidad global ha sumergido a Jesús en su cultura. Así que, después de tantos siglos posteriores a la vida de Jesús, las cosas no han cambiado tanto respecto a las diferentes opiniones que se tienen sobre él. ¿Quién dices tú que es Jesús? Lo

que tú crees acerca de Jesús hace toda la diferencia en el mundo.



Aplícala a tu vida

Sábado

En la sección **¿Qué opinas?**, tuviste la oportunidad de considerar lo que las personas pensaban de Jesús en sus días y la manera en que se compara eso a la cultura global actual. ¿Conoces a alguien que no sea cristiano? ¿Tienes alguna idea de lo que piensan de Jesús? ¿Tienes algún amigo judío, musulmán, hindú o budista? ¿Has visto que todos aceptan a Jesús en algún nivel? ¿Qué no aceptan de él?

Domingo

Después de leer la sección **Identifícate con la historia**, y contestar las preguntas de la sección **Explica la historia**, considera la siguiente pregunta: ¿De qué maneras el pueblo judío pudo reconocer a Jesús como el Mesías?

Lunes

¿Por qué existían opiniones tan diversas acerca de Jesús, en sus tiempos y en los nuestros?

Martes

En la sección **Más luz** de esta semana Elena G. de White nos da un discernimiento profundo sobre cuán significativa fue la declaración de Cristo sobre sí mismo. Jesús dice ser la luz, y la fuente de toda luz. Busca nuevamente el capítulo 51 de *El Deseado de todas las gentes*, página 429, y lee la cita completa en el contexto que fue escrita. Enumera todos los eventos que esta declaración trajo a la mente de los oyentes judíos. Luego, lee Apocalipsis 21: 22-24. Imagina que cuando Jesús dijo esas palabras mientras se encontraba en el patio del templo ese último día de la Fiesta de las Cabañas, pudo ver mucho más allá de la historia de este mundo. Además, ya que estás en Apocalipsis 21, le también el versículo 6.

Miércoles

Lee y medita en los **Puntos de impacto** de esta semana.

Considerando el resto de las pretensiones hechas por Jesús en los **Puntos de impacto** de esta semana, ¿qué lo distingue de todos los gurúes religiosos y profetas? Nota que Jesús no se jacta de haber sido educado por maestros humanos. Él recibió su autoridad directamente de Dios.

¿Qué clase de desafíos tuvo que afrontar por causa de esa declaración?

Observa las demás declaraciones de Jesús. Él no dijo: «Voy a mostrarles la luz a las personas», sino: «Yo soy la luz del mundo». No pretendía darnos el agua viva; él es el agua viva; él es el camino; él es la puerta por la que entramos al reino de Dios. Él es el buen pastor que nos guía.

Al pronunciar estas declaraciones en cuanto a sí mismo Jesús usaba el nombre que Dios le había enseñado a Moisés. El vocablo hebreo es Ha'shem, que significa «yo soy». Cuando Moisés le preguntó a Dios: «¿Quién le digo a faraón que me envió?», Dios le respondió: «Dile a faraón, “yo soy” (o Ha'shem) me envió». ¡Jesús reclamaba para sí el nombre de Dios! Imagina haber estado entre el público y haber escuchado a Jesús decir esto. ¿Ahora entiendes por qué los líderes religiosos querían apedrearlo? ¿Cómo habrías reaccionado? ¿Cuán rápidamente defendemos nuestras tradiciones? ¿Acaso no te pones a la defensiva cuando alguien pone en tela de juicio todo aquello en lo que has creído?

Jueves

Lee las citas de la sección **Puntos de vistas**. ¿Cuál es la gran ironía expresada en la opinión de Napoleón? ¿Por qué es tan importante la observación de C. S. Lewis hoy como cuando la escribió?

Viernes

A diferencia de otras narrativas del evangelio, el Evangelio de Juan nos ofrece un retrato de Jesús en el contexto de la tradición y ritual religioso judíos. Al hacerlo, nos otorga una percepción profunda de cómo Jesús cumple todos los simbolismos que Dios les había dado a los judíos para enseñarles su plan de redención.

Por medio de su palabra, los días de reposo y fiestas anuales, en cada utensilio del templo, Dios usó objetos, eventos y ritos con el propósito de que su pueblo entendiera el plan de salvación. Al mostrar a Jesús sobre el telón de la vida cotidiana y actividad religiosa, Juan les sugirió a los judíos que todos esos símbolos encuentran su cumplimiento en Jesús. ¡Él es la piedra angular! ¡Es el Mesías anhelado que salvaría no solo a los judíos, sino también a los gentiles!

¿Cuál de los dichos y milagros de Jesús presentados en esta lección te impactaron más? ¿Por qué? ¿Qué nuevas perspectivas obtuviste?



Plan de lectura para esta semana*

El Deseado de todas las gentes, capítulos 49-52.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.